

DESDE AUSTRALIA

El Gobierno Obrero

Durante los 30 últimos años transcurridos, hemos visto una Colonia Inglesa donde la clase trabajadora ha subido al poder, y donde naturalmente ha tenido que asumir la responsabilidad de todo gobierno lleva consigo.

Cuando el partido del Trabajo subió inesperadamente al poder en Australia, los gobernantes fueron confrontados con su propio programa.

Uno de los artículos del mismo era la nacionalización de la tierra sin indemnización para los poseedores; por lo que ellos fueron a consultar a los juristas del gobierno para conocer de que modo era posible cumplirlo.

Estos abogados contestaron que si el gobierno de Australia nacionalizase la tierra sin indemnización, tendría no solo que luchar contra la madre patria sino también contra Francia y Austria, pues, fuertes sindicatos habían sido constituidos en aquellos países para defender la tierra australiana.

Lo que había sido hecho con la complicidad de los precedentes gobiernos australianos.

Esto anonadó a los reformistas gubernamentales y la siguiente asamblea política de los trabajadores, esta parte del programa del Gobierno obrero desapareció esta amable y hermosa frase: Reforma acerca de la tierra.

Cuando la huelga de los ferrocarriles en Australia las líneas férreas fueron nacionalizadas, pero los trabajadores ferroviarios hicieron al Estado la misma reclamación de mejoras que anteriormente hicieron a las compañías burguesas y continuaron la huelga. ¡Qué malos hombres!

¿Qué hicieron los obreros-gobernantes de Australia? ¿Concedieron tal vez las razonables demandas de los obreros, sus compañeros?

Cuando los obreros subieron al poder adquirieron alma y hábitos de burgueses, y aquellos obreros gobernantes celebraron un consejo y el gabinete obrero hizo lo que ningún gobierno burgués de Australia se hubiera atrevido a hacer. Publicaron una moción diciendo que: si no volvían los ferroviarios al trabajo en las 48 horas siguientes, perderían el empleo y su pensión de retiro; y a las 48 horas, casi todos los hombres habían vuelto al trabajo, porque sabían que el gobierno —aunque gobierno-obrero— los tenía en el hueco de la mano y podía castigarlos haciéndoles perder la pensión.

¿Qué significa esto? Esto significa que el gobierno australiano, así como el gobierno de cualquier otro país, —nuevo o viejo— era "domado" merced al dinero prestado por los capitalistas internacionales, y que los impuestos de Australia eran para pagar los intereses de este dinero.

Un gobierno-obrero era, así como cualquier otro liberal o reaccionario, un gobierno encargado de reunir el dinero para pagar este interés, a costa de los obreros sacrificados en beneficio de la burguesía.

Estos son los resultados lógicos del tan celebrado reformismo.

JOHN TURNER

"En Titella" denunciado

El chispeante y satírico "En Titella" (El Polichinela), ha sido denunciado. Nuestro simpático y querido compañero en la prensa ha sufrido la primera arremetida del lápiz rojo, aunque a nuestro entender, va a serle algo difícil al tal lápiz encontrar sitio donde "pinchar".

La gracia y la donosa sátira, con tanto acierto manejada por los compañeros dibujante y redactores del magnífico "Titella", ponen nerviosillos a los señores encargados de la censura, lo que explica el percance sufrido por el colega, al cual felicitamos porque esto se acabará en que... suba el tiraje del pequeño semanario.

Una cosa tenemos nosotros que "denunciar" al "Titella", y es el que no haga una edición en castellano para que los compañeros que le hablan puedan solazarse con su lectura.

Movimiento anarquista

Nuevo grupo. — Para trabajar en pro de nuestro ideal anarquista, se ha constituido en Cartagena un grupo denominado Amor y Libertad, el cual desea relacionarse con todos los grupos que persigan los mismos fines.

Dirección: Pedro Esteve, Salitre, 13, Cartagena.

Rogamos la reproducción en toda la prensa anarquista y sindicalista.

Grupo teatral libertario. — El día 26 de diciembre de 1913 este grupo dió una función a favor del periódico Luz, de Azuaga, en cuya función se pusieron en escena «1.º de mayo», «El obrero sindicalista» y «Dios, patria y rey», en los cuales cosecharon muchos aplausos todos los compañeros encargados de su interpretación.

El día 1.º de enero se puso en escena la bonita comedia publicada por TIERRA Y LIBERTAD, «Alquén el salvaje», que también fué a beneficio de Luz.

El compañero Juan Guerrero, del grupo Sol Naciente, hace saber a Blanca Moncaleano que ha recibido diez ejemplares de Pluma Roja, y que en lo sucesivo le envíe treinta a la dirección siguiente: Azuaga (Badajoz), San Blas, 84, Juan Guerrero M.

Fuerza Consciente enviará el último número publicado a Juan Guerrero M., San Blas, 84, Azuaga (Badajoz), para lo cual envío una peseta como subscripción a TIERRA Y LIBERTAD.

Con el nombre de «Los Bastantes» se ha constituido en Bornos un grupo de compañeros al objeto de extender y propagar el ideal anarquista.

La correspondencia del grupo «Acción Libertaria» de Málaga, debe dirigirse a nombre de Antonio González de la Cruz, Lista de Correos.

MAREMAGNUM

A pesar de que el resto que quedaba en la suscripción pro presos por cuestiones sociales correspondiente al número 193 era de 270 pesetas, en la suma anterior del 194, por error de imprenta aparecieron 672'60, aunque el total está bien.

Sirva esta aclaración para evitar confusiones.

El Ateneo Obrero Sindicalista de Valladolid, ha trasladado su domicilio a la calle Ruiz Zorrilla, 16, principal.

(Se desea la reproducción en la prensa obrera.)

El compañero Ramón Vaquer desea relacionarse con el compañero Dimas Cabeza, que hace dos meses se hallaba en Biarritz (Francia), y con los compañeros de la provincia de Castellón de la Plana, para estudiar un plan de propaganda por dicha provincia.

Dirección: Carrieros de Broca, Cotto Eygim, B. Eyzences (Francia).

A todos los obreros tintoreros y blanqueadores en general y a todos los sindicatos en particular. — Ponemos de manifiesto a todos los tintoreros y blanqueadores que en Asamblea general, celebrada el día 30 de noviembre próximo pasado, se acordó por unanimidad nombrar una comisión para hacer los trabajos para el cambio de local, lo que ponemos en conocimiento de todos los obreros de dicho ramo y a todas las sociedades obreras, para los efectos consiguientes. Nuestro local social está situado en la calle Mercaderes, 26, principal, Barcelona. — La Junta.

NOTA. — Todos los obreros pertenecientes a nuestro ramo que no pertenecían de la sociedad podrán pasar por la secretaría los martes y jueves de cada semana, de 9 a 11 de la noche.

Los que deseen adquirir papeletas para el sorteo que a beneficio de las escuelas racionalistas que sostiene el Centro de Cultura Racional de Sans, efectúan varios compañeros, de la monumental obra El Hombre y la Tierra, pueden adquirirlas en esta administración, al precio de 25 céntimos una.

El grupo «Armonía» de Carmona, está organizando un acto público para exigir la libertad de los presos por los sucesos de Cuilera, a cuyo efecto se ha puesto en relación con los com. ahorradores del grupo «Tierra Libre», de Sevilla.

Los pueblos circunvecinos que quieran adherirse a tan altruista labor, pueden comunicarlo al citado grupo, a nombre de Juan Pérez, calle Charán, 2, Carmona (Córdoba).

Los compañeros de Montevideo pueden adquirir TIERRA Y LIBERTAD en la librería de Herminio Calabaza, Uruguay, 1066.

José Nimo, de Cambalona (Marruecos), participa a todos los periódicos y revistas que dejen de enviarle correspondencia, por tener que ausentarse de dicha localidad.

La suscripción que Acción Libertaria enviaba a Juan Boltrán, en Le Boulon (Francia), la enviará en lo sucesivo a Jages (P. O.), Ouvrie Boulanger (Francia).

Se desea saber el paradero del compañero Vicente Daroca, que hace un año se encontraba en Páiser, departamento de Herault (Francia). Dirigirse a Modesto Martínez, calle de Radas, 67, 4.º, 2.º, Pueblo Seco, Barcelona.

El domingo, día 11 del corriente, a las nueve de la noche, el compañero Seguí dará una conferencia pública en el Centro de Cultura Racional, Valespir, 12, Sans, disertando sobre el tema «Las luchas obreras en el porvenir».

Recomendamos la asistencia a los amantes del progreso.

Hemos recibido El Obrero Moderno, de Igualada, periódico órgano de la Federación Obrera de Igualada.

También el Arte Fabril ha comenzado a publicar otro periódico titulado La Voz Fabril, que pasará a ser órgano de la Federación recientemente creada.

La sociedad de Embalsamadores, Rayadores y similares, pone en conocimiento de los obreros de dicho oficio, que el domingo día 11 de enero de 1914, a las diez de la mañana, se celebrará una importante reunión en el nuevo local social: Ponce, 24, 2.º, 1.º.

Los asuntos a tratar en el orden del día entrañan gran interés para los asociados y no asociados, por lo que la junta directiva de nuestra sociedad encarece a todos los compañeros que no dejen de concurrir a dicha reunión. — La Junta.

Avisos a periódicos

Al grupo «Hacia la Emancipación», de Utiel (Valencia), Méndizabal, 74, enviarán: — Tierra, de la Habana, La Protesta y Fuerza Consciente, un ejemplar y El Látigo, 5.

— A Marcelino Baroja, rue Mompézat, 18, Pau, Bases Pyrenées (Francia), le enviarán, La Biblioteca Internacional 4 folletos, del camarada Suárez, y Rafaela Salazar 4 de «El cura y la mujer».

— Todos los periódicos y comunicaciones que se mandaban a Manuel Pérez, calle Panaderos, 3, La Carolina, se enviarán en lo sucesivo a Eduardo María, calle Jovelanos, 25, La Carolina (Jaén), por ausentarse el compañero Pérez por un poco tiempo.

— Acción Libertaria enviará medio paquete en vez de uno, y Pluma Roja, de Los Angeles, 15 ejemplares cada vez que salga a José Salvide, Calsada de Eguía, 4, 3.º, San Sebastián.

— Pluma Roja enviará un paquete a Gerardo Calvo, San Francisco, 47, 3.º, izquierda, Bilbao. El pago por nuestro conducto.

— La Voz del Obrero enviará a Antonio Salgado Merino, calle Lozano, sin número, en Montilla, el paquete que enviaba a Antonio Ruiz, de la misma localidad.

— Fuerza Consciente servirá 3 ejemplares, Solidaridad Obrera 6 y Cultura Obrera 2, a Manuel Santejo, rue de Cuiviers, 10, Isere (Francia).

— Acción Libertaria mandará cinco ejemplares a Claudio Salamero, casa de Capachí, Tremp (Lérida).

DONATIVOS

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Includes entries for Torreporegill, La Carolina, Naves de Tolosa, San Sebastián, Aytosa, Pacheco, Barcelona, Zaragoza, Carmona, Castellar del Valles, Logroño, Germán Núñez, and a Total general of 15'75.

SUSCRIPCION GENERAL

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Includes entries for Valencia, Barcelona, Zaragoza, Castellar del Valles, Alger, Dos Hermanas, and a Total of 23'80.

REPARTO

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Includes entries for Pignosa, Valencia, Barcelona, Utiel, Rabat, Cuilera, Montoliu, Tarragona, Concentina, Bornos, Capellades, San Felix de Llobregat, Zaragoza, Cadix, Tarragona, Alcoy, Córdoba, Mahón, Pau, Marsella, Carmona, and Castellar del Valles. Total: 210'00.

Correspondencia

Benisján. — T. L. Recibidas 5'25 pesetas por paquetes. Valencia. — G. «Labor anarquista», Id. 24 Id. Aytosa. — M. N. Id. 5; para Acción Libertaria 2; donativo 1 y paquete 2. Utiel. — G. «Hacia la emancipación», Id. 17; para almanques 11; Acción Libertaria, de F. B. 3; Salud y Fuerza, de E. V. 3; y para nosotros 1; Recibidos postal: Rabat. — S. G. Id. 1 por suscripción. Cuilera. — J. P. Id. 18; para Solidaridad Obrera 1; para libros 3 y por paquetes 14. Montoliu. — J. F. Id. 52; para Bull 15; Portet 11 y por paquetes 16, todo atrasado; para almanaque 3; En Titella 2, y por números que enviamos 6. La dirección que pides, Enladrillada, 49, Sevilla. Concentina. — B. M. Id. por conducto de Solidaridad Obrera, 5 por paquetes. Bornos. — S. de A. Id. 3 por Id. por Id. Capellades. — A. Q. Id. 10 por Id. por Id. San Felix de Llobregat. — F. C. Id. 12 por Id. Zaragoza. — J. Ch. Id. 28'50; para presos 1; donativo 0'50; H. 2, y por paquetes 25. Cadix. — M. M. Id. 10 por paquetes. Tarragona. — B. B. Id. 4'05; por paquetes 3'05 y el resto por almanques. Pagado hasta el 193. Alcoy. — V. T. Id. 45 por paquetes. Córdoba. — M. M. Id. 52'20; para Regeneración 10; ¡Tierra! 10; Acción Libertaria 4'50; para L. Portet 17'70 y por paquetes 10. Mahón. — Porvenir del Obrero. Tenemos para vosotros 3'50 por libros «Hacia la emancipación», de Antonio Sans, de Dos Hermanas. Pau. — M. B. Id. 15; por almanques y folletos 4'50 y por paquetes atrasados 10'50. Marsella. — M. J. Id. 2'50; por almanques 1 y por suscripción 1'50. Carmona. — J. P. Id. 3; por donativo 1 y para La Voz del Campesino 2. Castellar del Valles. — A. A. Id. 6; para La

Vos del Cantero 2'50 y para Acción Libertaria 2'50.

Valladolid. — G. «Pro prensa» Id. 28; por donativo 1 y por paquetes 27. Manzanares. — J. A. F. Id. 17 por paquetes. Murcia. — F. M. Id. 3'50, que con las 4'50 que damos por recibidas son 8'10 por paquetes. Suces. — Centro Obrero. Ya aumento. Conformes pago por trimestre. Carmona. — R. M. Id. 10; para almanques 2 y por paquetes 8. Fedralva. — J. P. Id. 2 por paquetes. Coruña. — La Voz del Obrero. Tenemos para vosotros 7 pesetas de M. Belloso, de Logroño. Mahón. — El Porvenir del Obrero. Las 9 pesetas que aparecieron en el número 190 para vosotros eran para La Voz del Obrero. Abonadas a nuestra cuenta. Sevilla. — J. D. Id. 12'00 en diferentes envíos. Con buena voluntad todos iremos bien. Bilbao. — G. C. Id. 30; por libros y postales 9'75 y por paquetes 20'25. Pagado el 193, sobran 0'25. Fernán Núñez. — J. G. Id. 10; para La Voz del Campesino 1; por donativo 1 y paquetes 8. Eoija. — R. H. Id. 28; por almanques y libros 11, y por paquetes de J. B. 9 tuyos 6. Alger. — A. P. Id. 7; para Solidaridad Obrera 4; para presos 1'50 y para nosotros 1'50. No conocemos lo que preguntáis. Montevideo. — Infancia. Tenemos para vosotros 4'25 pesetas de José Roch Turner. Nerva. — G. M. D. Id. 49'50; para Acción Libertaria 5; Solidaridad Obrera 2'50; La Voz del Cantero 3; La Voz del Obrero 1'50; La Voz del Pueblo 3; Regeneración 3'50; El Látigo 2 y por paquetes 25. Azuaga. — F. P. Id. 8 por paquetes. Benamocarra. — F. E. Id. 6; para Acción Libertaria 1; por suscripción de F. Q. 2; y tuyas 2. Palafull. — P. O. Id. 34; por almanques y libros 11'35 y por paquetes 22'65. Badalona. — J. C. Id. 7'50; para Solidaridad Obrera 3 y por paquetes 4'50. Bages. — I. B. Id. 8; para Acción Libertaria, por suscripción 1'75, donativo 0'25 e imprenta 0'50; para nosotros, suscripción 1'50, donativo 0'25, almanaque 1'25 y presos 0'50. Vitoria. — P. A. Id. 1'05 por suscripción. Amposta. — A. T. Id. 8'25; por almanaque 0'75 y por paquetes 7'50. Porque no dudamos de ti, a tu sola indicación dimos por recibido el dinero. Videlamasa. — F. C. Id. 6'40; para presos 0'40 y por paquetes 6. Pagado hasta el 191 y quedan 0'20 para el 192. Málaga. — A. G. Id. 9'25; por resto de almanaque 0'75 y por paquetes 8'50. La Carolina. — J. S. Id. 15; para El Porvenir del Obrero 0'75 de E. por almanques 4'50; por paquetes de E. S. 3; y por Id. de M. P. 5. Entre gamos a Solidaridad Obrera diario las 1'75. Montilla. — A. R. Id. 6; para La Voz del Campesino 2 y por paquetes 4. Casena. — D. G. Id. 18; para El Porvenir del Obrero, 1'70; para libros 8'30 y por paquetes 8. Cartagena. — P. E. Id. 10'50; por almanques 3 y por paquetes 7'50. Sevilla. — F. G. Id. 49; por libros y paquetes, liquidados. Alayor. — S. A. Id. 14; para La Voz del Cantero 2'25; Solidaridad Obrera 1'80; Acción Libertaria 1'15 y para paquetes 9; pagados el 191. Palafull. — M. L. Id. 1'25 por paquetes.

Balance del número 194

Ingresos

Por paquetes 201'80

Venta 33'95

Total 235'75

Gastos

Déficit del número anterior 183'00

Impresión del número 194 280'00

Por fraqueo 60'40

Por hacer el correo 15'00

Gastos menudos 2'45

Total 540'85

RESUMEN

Suman los gastos 540'85

Suman los ingresos 235'78

Déficit para el número 195 215'10

Imp: GERMINA L. Ronda 8. Pablo, 36, Barcelona

HORSTER

(Entrando.) He venido para saber como estaban ustedes.

STOKMANN

(Estrechándole la mano.) ¡Gracias, es usted muy amable.

CATALINA

Muchas gracias, capitán, por habernos ayudado anoche a salir del salón.

PETRA

¿Y usted, cómo pudo entrar luego en su casa?

HORSTER

No fué difícil, porque tengo muy buenos puños y esa gente sólo tiene la fuerza en la boca.

STOKMANN

Es verdad; son bajos y colorados. Venga usted acá y mire las piedras que nos arrojaron anoche y que no pasan de la categoría de piedrecitas. Estuvieron alborotando y jurando que querían hacer y asombrar; pero cá, no hay hombres de acción en este desgraciado pueblo.

HORSTER

Mejor que esta vez haya pasado así, querido Doctor.

STOKMANN

Sin duda, pero me dan lástima. Aunque en el fondo debe reírme y me río de su brutalidad. Ellos han dicho que era un enemigo del pueblo; pues bien, será un enemigo del pueblo!

CATALINA

No lo serás nunca, Tomás.

STOKMANN

No podría jurarlo, que a veces una mala palabra puede producir el mismo efecto que la herida de un alfiler en el pulmón. Y esa maldita palabra la tengo metida en el corazón y me envenena la sangre sin que pueda curarme ningún remedio.

PETRA

¡Bah! ¡Bete de ellos, papá!

HORSTER

El tiempo modifica las ideas, señor Doctor.

CATALINA

Si, Tomás, puedes creerlo.

STOKMANN

Quizá, pero será tarde, y entonces tendrán que arreglarse como puedan. Que sigan vegetando aquí, en medio de la sociedad, arrepiñéndose de haber desterrado a un patriota. Cuando se va usted, capitán Horster?

HORSTER

Precisamente para hablar de ello he venido.

STOKMANN

Pues, ¿el vapor sale o no?

HORSTER

Si sale, pero parece que yo no voy en él.

PETRA

¿También ha sido usted despedido?

HORSTER

(Sonriendo.) Así parece.

HORSTER

Y yo también me iré, para volver más tarde.

STOKMANN

No, capitán, vaya usted al salón y aguardeme; necesito que me dé algunas instrucciones.

HORSTER

Bueno, con mucho gusto. (Segue a Catalina y Petra que se van al salón. El Prefecto sin decir una palabra mira furtivamente a las ventanas.)

ESCENA V

STOKMANN y el PREFECTO

STOKMANN

Puedes cubrirte, porque quizá sientas mucho aire.

PEDRO

(Se cubre.) Gracias. Creo que me constipé ayer; sentía frío en la sala.

STOKMANN

¿8? Pues yo sentía calor.

PEDRO

Siento mucho que no estuviera en mi mano impedir las violencias de anoche.

STOKMANN

¿No tienes nada más confidencial que decirme?

PEDRO

(Sacando una carta del bolsillo.) Tengo este documento para tí, de parte de la Dirección del balneario.

contrar, no importa dónde, una selva virgen o un pequeño islote, donde vivir sólo!

CATALINA

¿Y los niños, Tomás?

STOKMANN

(Dejando de pasear.) ¡Qué cosas tienes, Catalina! ¡Preferirías que creciera en una sociedad como la nuestra? Tú misma me decías antaño que la mitad de la población está loca, y que si la otra mitad no ha perdido del todo la razón, es porque no tiene razón que perder.

CATALINA

Me parece, Tomás, que no eres muy prudente en sus propósitos.

STOKMANN

¿Acaso no es verdad lo que acabo de decirte? ¡No hacen ellos una horrosa confusión de cosas racionales y de cosas contrarias al sentido común? ¡No llaman mentira a lo que yo sé que es verdad! Pero lo que es mayor es la de esos hombres influyentes que creen tener ideas liberales y quieren imponerlas a los demás. ¡No es cierto que nunca le oyeran?

ESCENA II

Los mismos y PETRA

CATALINA

Si, sí; es deplorable, pero... (Petra entra por la puerta que da al salón.) ¡Túlvos ya de la escuela!

PETRA

Si, acaban de despedirme.